

Résumé du président de la réunion du comité de coordination  
du mardi 22 janvier 2002

1. Unité de soutien (ISU).

a. Accueil du manager de l'ISU:

Il a été rappelé que le CIDHG et la présidence avaient diffusé tous les documents concernant l'ISU (accord entre les Etats parties et le CIDHG, budget, projet de contrat d'emploi et document du président sur l'ISU datant de la 3ème conférence des Etats parties). Le lundi 14 janvier 2002, l'ISU a débuté ses travaux avec l'arrivée de son manager, Kerry Brinkert. Une lettre informant tous les Etats parties et les autres acteurs concernés que l'ISU a commencé à fonctionner sera diffusée cette semaine par le CIDHG et la présidence. M. Brinkert a exprimé ses idées concernant l'ISU, soulignant son souhait que les membres du comité de coordination lui indiquent comment l'ISU pourrait les assister au mieux, eux et les autres Etats parties.

b. Court échange de vues sur l'ISU:

Les membres du comité de coordination ont souhaité la bienvenue au nouveau manager et ont exprimé leur confiance dans le fait que l'ISU permettra d'assurer la continuité des travaux menés et de guider les réflexions.

2. Programme de travail intersessionnel.

a. Point sur les ordres du jour des réunions intersessionnelles:

Le CIDHG a été remercié pour son soutien à la distribution des documents pour la semaine intersessionnelle. Le CC a passé en revue le déroulement de chaque journée.

Les co-présidents du comité sur l'assistance aux victimes ont expliqué l'ordre du jour actualisé, qui a été diffusé et sera disponible prochainement. Il y a trois types de points à l'ordre du jour: premièrement, un aperçu des efforts récents pour promouvoir à la fois l'efficacité du comité permanent et une méthodologie spécifique pour faire la différence dans les pays affectés; deuxièmement, des présentations pour partager avec les participants les informations importantes sur l'état de l'assistance aux victimes à travers le monde; troisièmement, une opportunité pour discuter les différentes catégories d'action utilisées par le groupe sur l'assistance aux victimes d'ICBL et d'Handicap International. Il y aura également une opportunité pour des interventions sur d'autres sujets; une liste d'orateurs sera établie par les co-présidents. La Thaïlande a informé de sa volonté à parler du séminaire régional sur l'Asie du sud-est.

Les co-présidents du comité sur le déminage ont réitéré qu'ils se concentreraient sur l'Afghanistan et on exprimé qu'il y aurait une référence sur l'assistance aux victimes dans ce pays, suite aux suggestions faites lors de la dernière réunion du CC. Il a été recommandé que les points pertinents de la conférence de Tokyo sur l'Afghanistan soient évoqués dans la discussion.

Les co-présidents du comité sur la destruction des stocks ont réitéré leur intention de se concentrer dans un premier temps sur un aperçu global de la destruction des stocks, suivi par trois présentations nationales: Pérou, Roumanie, Equateur. Ensuite, l'accent sera mis sur les réunions régionales et les séminaires, suivi d'une discussion sur les futurs défis pour la destruction des stocks, y compris un suivi du programme de l'OTAN pour l'Albanie et de la problématique des mines PFM. Les co-présidents espèrent que les participants seront en mesure de rendre compte des développements concernant la situation de leurs stocks, dans la mesure où l'absence d'informations est le principal problème. ICBL a informé que

l'habituel document factuel sur la destruction des stocks sera disponible et le CICR a suggéré de croiser les informations s'agissant des futurs travaux.

Les co-présidents du comité sur l'état et le fonctionnement d'ensemble de la convention ont souligné que leur ordre du jour était basé sur le programme d'action du président. Nicaragua rendra compte du travail du CC, il y aura une présentation sur l'ISU et le programme de co-parrainage. Il sera également fait un point sur l'universalisation, l'article 7, l'opérationnalisation de l'article 8 et les suites à donner à ce sujet, ainsi que des aspects liés au respect des dispositions. De même, des sujets liés à l'interprétation de l'article 1(c), de l'article 9 et un échange de vues sur l'article 2. Enfin, il sera discuté des préparations pour la 4ème conférence annuelle; la présidence fera des conclusions.

b. autres points concernant le programme de travail intersessionnel.

Les membres du CC ont partagé leurs informations sur les différentes manifestations prévues au cours de la semaine, y compris la réception du CIDHG le mardi soir, le déjeuner organisé par la Belgique mercredi sur le groupe de contact article 7, le déjeuner du groupe canadien sur l'universalité jeudi, un petit-déjeuner sur les donateurs pour l'Amérique centrale organisé jeudi.

La présidence a informé qu'avec l'aide de l'ISU, la version définitive du document final avait été présentée par le UNDDA. Il restait quelques modifications administratives de détail à apporter à ce texte.

La présidence a encouragé les co-présidents à produire immédiatement un court (1 page) rapport préliminaire qui résumerait les principaux points.

Plusieurs suggestions concernant le format des rapports formels des comités permanents ont été discutées. Il a été accepté que le sujet serait discuté en profondeur après la semaine intersessionnelle.

Un document "de conseils aux orateurs" a été donné aux co-présidents, de façon guider les orateurs des différents comités permanents. Il a également été recommandé que les co-présidents rencontrent les orateurs le matin, de façon à se coordonner au mieux.

3. Divers.

L'idée d'organiser une réunion informelle du CC du type "retraite", sur l'avenir du programme intersessionnel, l'allocation de temps, etc,... a été présentée.